

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ciudad.—Un mes... Provincias.—Trimestre... Extranjero.—Año... Ultramar.—Cinco pesetas fuertes oro pago directo.

EL AFRICA

Periódico semanal de las posesiones españolas

Cañon Municipal

Cuatro años hace que una misma personalidad rige nuestros destinos administrativos. Tiempo sobrado para el desarrollo de fecundas iniciativas, siempre dignas de aplauso, pero nunca tan loables y meritorias como cuando se ejercitan en pró de numeroso y sufrido vecindario.

Deber de imparcialidad y de estricta justicia muévenos a reseñar cuanto en obsequio de la población se ha realizado en el expresado periodo, y sea el público, y no nosotros, el que lo aprecie; que después de todo, y al ser humildes intérpretes de sus deseos, contentos quedaríamos si el conside- ra satisfechas sus aspiraciones y me- recimientos.

Débase á la iniciativa del Sr. Alcalde durante el largo periodo de su accidentada gestión:

1.º La construcción de algunos nichos en el Cementerio de esta Ciudad por haberse agotado los que existían, obra que se llevó á cabo sin formalidades de subasta.

2.º La reposición del empedrado de la calle de Jandenes con la misma piedra extraída y fuja de adoquín.

3.º La pérdida por abandono de las acacias que adornaban la Plaza de Prim.

4.º La iniciación de la Avenida Aguilas, á la cual no se irá ni se vendrá nunca, y que ha convertido á la Berria, desde hace dos años, en despachadero por la izquierda y calvario inaccesible por la derecha. También esta obra, á imita de los fondos municipales, se ha llevado á cabo sin ninguna de las formalidades requeridas por la ley para las obras de esta clase.

5.º Rehabilitación de los trompeteros que preceden á la corporación municipal en sus exhibiciones solemnes, y que una sana práctica ha demostrado que sin clarines que no tocan puede pasarse perfectamente.

6.º Necesaria reposición del traje de los maceros. Acabada y caprichosa obra de heráldica, y en la que contrastan con magníficos bordados, honor y gloria de las nobles aristas que lo han llevado á cabo, unas pamelitas rojas ó yelmos de mandrillo, que cubren á guisa de aplastado cangrejo de río las estoposas cabezas de estos heraldos de la municipalidad, y que de no ser obra de híbrido modisto creyéramos que eran delirio de Sathanás!

Mas de un millón de pesetas se

han invertido en estas atenciones y en las del personal.

Un millón de pesetas!!!

Y exijamos despues á los demás, que de menores recursos disponen y que con más formalidades tienen que aplicarlos, el que sufragan los gastos que origina la reforma de carreteras, que nuestros administradores convierten en cenagosos pantanos, por emplear tierra en vez de grava en su reparacion y entretenimiento!

Por los cerros de Ubeda

Una vez hubo un Juez en la ciudad de Ubeda tan desatinado y loco que le hacía tardio en la administración de la justicia, cuando la ejercitaba, y luego con tan poco acierto que aquello era enredar las cuestiones más que dar razón al que la tuviera ni propinar los castigos con arreglo á las faltas cometidas.

Pero se hubiesen dado por contentos los honrados vecinos de la población con que el juez siempre hubiese sido de esta forma, porque empujó de conducta de tal modo que después de ocurrido lo que contaré tuviesen que recurrir á la corona para que fuese sustituido.

Y fué el caso que una jóven muy bonita llamada por todos Galatea, contrajo matrimonio con un rico de costumbres deprobadas; y en la misma noche que habian sido unidos por el santo matrimonio, el marido movió conocido por el Ricacho, asesinó en el lecho nupcial á su esposa sin que se conociera las causas, pues ella según certificaron los médicos estaba pura y no presentaba la menor huella de violencia alguna.

La población entera estaba consternada por aquel asesinato, y el criminal esposo habia confesado su delito sin inmutarse, agregando que puesto que era Galatea ya su muger, el habia hecho con su cuerpo lo que mejor tuvo por conveniente.

Todos esperaban ansiosos la sentencia del Juez aunque desconfiaban de su cordura, ¡Mas no sin fundamento abrigaban tales temores!

La autoridad judicial puso en libertad al Ricacho y en el momento se marchó por los cerros de Ubeda.

Los vecinos irritados contra fallo tan injusto se tomaron la justicia por su mano, y buscando al criminal le pudieron dar caza cogiéndolo de un arbol en las afueras de la ciudad, donde acabó su existencia el Ricacho, no sin antes

haber sido acribillado á cuchilladas y apaleado sin consideración.

El Alcalde correjidor quiso poner freno á las multitudes, pero estas le desobedecieron y sinó se marcha del pueblo acaban con él de igual modo que con el Ricacho.

Más entonces el correjidor avisó á las justicias cercanas de la sublevación que existía en Ubeda, y se mandaron tropas de Córdoba y Jaén para que contuvieran las turbas amotinadas; pero cual no seria la sorpresa de todos alcalde y tropas, al llegar á la ciudad y encontrarla completamente desierta.

—¿Que habrán hecho estos salvajes? se preguntaban los Jefes; y la primera autoridad local no sabia como justificar su conducta, al ver al pueblo completamente tranquilo.

Entonces apareció el alguacil municipal con la cara vendada y un hueso roto.

El Alcalde se fué hacia él, ávido por saber algo, con que salir del apuro en que se encontraba, y ante el que el alguacil le dijera una palabra le dió un abrazo y un beso como animándolo para que habla se pronto. Entonces preguntóle:

—¿Y la gente del pueblo por donde están? ¿Siguen en su actitud hostil? Contestanos pronto.

Entonces el representante de la municipalidad contestó:

—Andan en correría destrozando y matando.

—¿Y por donde?....

—¡Por los cerros de Ubeda!

JUAN BARRANCO.

Melodias

Hay quien rechaza las malas acciones por instinto, quien las aplaude por temor y quien ni entra ni sale, como el bajo, por diplomacia.

Pero rechazados, aplaudidos ó aceptados con indiferencia los vergonzosos actos, es lo cierto, que su condicion ni se modifica ni varia por la apreciacion que de ellos se haga, como el color negro será siempre negro aunque se intente hacerlo aparecer como blanco. El arrepentimiento y el decidido propósito de enmienda y de reparación del daño ocasionado, es lo único que puede modificar la condicion de las malas acciones, esto es lo que predica la moral y esto es lo que impone la conciencia.

Nos salió trompeta

Se necesita toda la falta de prudencia característica de enfatuadas

criaturas y la carencia de tacto escuela obligada de torpe inteligencia, para herir legítimas susceptibilidades, y posponerá, Fantocherias que tardan en ponerse de relieve lo que dura el méfítico gas que las eleva, la reputacion y la tranquilidad, siempre necesaria al mayor lustre de la representación que se ostenta y que debe oscurecer á la propia personalidad.

El respeto á los derechos de los demás es atributo exigible á toda autoridad, y nos causa verdadera extrañeza que la que mas protexta y censura las que califica de invaciones despóticas, tal vez, por que su limitado radio de accion no le permite ejercitarlas, penetre en el cercado ajeno cuando con ello satisface vanidosa pasion, sin temor al desairado papel que hace desempeñar á respetables entidades, que suponiamos á cubierto de maquinaciones bastardas, y al que hace un pueblo ajeno y extraño á interesadas combinaciones.

Basta y sobra una buena y moral administración para acreditar y dar timbre glorioso á buen Alcalde. El hacerlo mal como Alcalde y peor bajo otro concepto es lo que no dá gloria á nadie y lo que obliga á los demás á escojer el comico repertorio de Offembach en vez del serio y reputado de Es-lava.

AVISO

Rogamos á los entusiastas de ocasion no estimulen las celdas de nuestros recuerdos, por que sería posible y aun disculpable, despues de ciertos hueros calificativos, que para desvirtuar lo de locos ó traidores sacáramos á plaza lo que hicie ron en momentos de peligro para la patria ciertos cuerdos y leales, actos que repetirían seguramente, dada su condicion y condicia en nueva y desdichada ocasion, con dobles alientos recabada la patente de leales, fieles y patriotas con que hoy quieren adornarse. Conque prudencia, que de ella damos ejemplo, y el diablo no es sabio por ser diablo sino por ser viejo.

DÉCIMA.

Si por condicion humana, Sujeta á errores sin cuento, Desatiendes mi lamento Porque tu orgullo profana. Y en indole mal sana Intentas aun difamar, Al que despues de robar Entregas á la chascota, No olvides, que en la picota Te haré muy pronto colgar.

Desde Saturno

AURORA 6.583

Terrestre Mardoqueo: Por el ordinario de Monte Pelado recibí tus últimas impresiones sobre ese inmenso manicomio, apreciado, y no sin falta de razón, como el Cosemido de nuestro sistema planetario.

Distintas nuestras organizaciones, como obligado en no pocas circunstancias a recurrir a la superior lucidez de mis facultades para interpretar esa jerga social, que entendéis es el *non-plus-ultra* de la civilización y del progreso, y que constituye para nosotros la obra mas perfecta de los mas desequilibrados cerebros.

Como se explican de otra manera esas agrupaciones sociales, en que vivís, manifestación palmaria de vuestra debilidad, y en la que y por el cambio de una protección y a la vez, siempre tarda y rastrea, se los atribuis los atributos característicos de la especie humana.

Pero echámos mas delgado, y ya independencia y libertad se traen en los códigos, sino en los hechos.

El régimen social no existe, y cada uno vive sin otros contactos que aquellos que deseen, cesando la propiedad en el momento en que la ajena voluntad o la propia así lo decreta.

Como no existen vínculos de sociabilidad, ni otros de relación que la accidental, se descomponen por este multicolor plañe las mil complicadas organizaciones, que a lo que veo, constituyen en el vuestro tema constante de preocupación para una breve existencia, y si necesitamos telegrafos, emisarios siempre de malas nuevas, el correo, postadotes de variedades, el ferro-cariles, que acortan distancias, que para nosotros son siempre infinites males y que ganamos sus trituraciones ni maceramientos, ni teléfonos, escitación constante para los nervios de aquellos que sufren las consecuencias de las estravagantes concepciones de Edison.

Esos matrimonios, tan preparaditos, tan solemnés y tan indisolubles, que son para Vds. rosales de un día y espíritus de una existencia con aditamentos de númerose prole, cuando ni se desea, ni se disfruta de medios para alimentarla, y carencia de ella en opuesto caso, y a los que acompaña como penumbra una suegra siempre irritada, y una cohorte de familiares ajenos que consideran el vínculo como mina explotable, son desconocidos en este diáfano y espiritual territorio. El ósculo del labio rojo sobre el labio azul, es para nosotros fuente de placer, sin mas livianas consecuencias. La disgregación rompe el consorcio, sin que la gota de dicha se convierta jamás en lago de amargura.

Las reclamaciones son por aquí función mecánica que quedan al superior criterio de ese Gran Arquitecto que a todos nos dirige.

Mas modestos que Vds no admitimos delegación de atributos divinos que al encarnar pierden su propia naturaleza para convertirse en razón de la sin razón.

Nuestras diferencias, cuando existen, se dirimen con sencillez automática.

León de luciente oro recibe en su boca la petición de cada interesado. Mueven estos manubrios, que comunican con mecanismo interno, y la resolución sale a los pocos momentos por orificio opuesto. Lo resuelto se admite sin protesta e *tutti contenti*.

El alimento es por aquí sano continuo y apropiado. Los gérmenes nutritivos se hallan en nuestra atmósfera y la simple aspiración nos proporciona el necesario. Los glotones reciben como único castigo a su intemperancia el cambio de colorido y el aumento en la expulsión de perfumados y diafanos gases.

Descartamos tambien de nuestro régimen social, como podras observar, a los mercaderes de la muerte.

Y termino, que me anuncian la salida de un bólido.

VINICIO.

Memento homo

La paz entre Inglaterra y el Transvaal es un hecho, y con ella concluye esa gloriosa epopeya, admisión del mundo, pero termino de la independencia de dos pueblos.

Libre Inglaterra de una campaña que ha mermado su población y su riqueza, dejando intacto su poderio naval, la cuestión del Mediterraneo se impone, y los que con pasividad han visto el desarrollo de una lucha en la que la fuerza prevalecía contra la justicia y la razón sufriran ahora las consecuencias.

Nuestra envidiada posición geografica dará a España papel en esta esperada tragedia, papel tan desairado y triste como corresponde siempre a todo aquel que con instinto suicida olvida hasta lo que debe al principio de conservación.

Esperamos nuevos días, como aquellos de triste recordacion en los que y por telegramo se intentó dotar a Ceuta de baterías, que requieren años para su construcción, de cañones que demandaba meses para su acarreo, y de vituallas y municiones que quedarían del lado este del Estrecho en cuanto un buque iniciase nuestro bloqueo.

Nada nos han enseñado los hechos, ni nada hemos aprendido

despues de lecciones tan duras como dolorosas. Soy como a Boabdil no restará el consuelo de llevar como mujeres lo que no supimos defender como hombres.

Triste consuelo, en verdad, para aquellos que creen no es castigo apropiado para los autores de las patrias desgracias el rehabilitarlos en puntos de los cuales tan mal uso hicieron, y decepcion humillante para cuantos optan por los sacrificios de Numancia antes que sufrir las humillaciones de Sedán.

Debidamente informados y amantes de rendir siempre culto a la verdad hacemos constar que ignorabamos tuviese el Kaid de la linea fronteriza la autorización de su Jefe para redactar el documento de felicitacion a S. M. el Rey de que fué portador el Alcalde de esta Ciudad y reopjer las firmas de los principales moros de la kabila vecina.

Se nos dice tambien que si, por la premura de la entrega del documento en los momentos del embarque, no se cumplio la formalidad de reclamar la autorización del Comandante General, unico representante de España en esta plaza, posteriormente se han practicado todas las gestiones necesarias a fin de evitar la menor molestia para dicha Autoridad que esta siempre dispuesta a no transijir nunca con incorrecciones de ningún genero en lo que afecta a su prestigio.

MEJORAS DE LA POBLACION

Segun tenemos entendido, en breve se dan un hecho en las reformas, debidas a la sola iniciativa y a las grandes gestiones practicadas por nuestro digno Comandante General Don Francisco Fernández Bernal, que determinan una nueva era para esta, hasta hoy, tan abandonada Plaza.

Entre las reformas, figura en primer término la construcción de una amplia via, que de salida al Campo exterior, permitiendo sin molestia ni exposición para los transeuntes el cruce de dos carruajes, cuya vía partirá en linea recta desde el Puente de Primera Puerta hasta enlazar con la carretera del Otero.

La limpia del foso, tan necesaria a la clase pescadora de esta Ciudad, es otro de los puntos a que ha dedicado preferente atención el Señor Fernandez Bernal y en breve se verá tambien satisfecha esta aspiración.

Poco tiempo lleva al frente de esta importante Plaza, el digno General que tan a satisfacción de todos los elementos de esta Ciudad desempeña el mando de la misma; pero en este corto periodo ya nos ha dejado entrever cuanto puede Ceuta esperar de sus iniciativas pa-

ra su mejoramiento moral y material.

Lastima grande es, que tales deseos de la primera autoridad, no encuentren eco en el Alcalde y Ayuntamiento, que disponiendo de los grandes recursos que suministra el presupuesto municipal, dejan transcurrir años y años sin que obra alguna de reconocida utilidad pública pueda justificar la inversion de las grandes sumas que se recaudan, sacrificando a este sufrido vecindario, que como compensacion a su sacrificio no tiene ni aun la satisfacción de ver que se publique en la prensa local el destino *verdad* que llevan esas cantidades.

Quieta Dios, que pronto pueda tener esta Ciudad al frente de su administracion municipal, personas que olvidando los propios intereses, atiendan solo a cuanto con el bien de estos vecinos se relaciona y que secundando la obra iniciada por el Sr. Fernandez Bernal transformen este Ceuta estacionado y anémico en hermosa poblacion, que con la alineación y ensanche de sus calles, construcción de edificios propios para las necesidades del Municipio, traída de aguas, y otras mil mejoras justifiquen que se recaudan por todos conceptos un millón de reales cada año.

Nuestra mas sincera enhorabuena al Excmo Sr. Comandante General y nuestra mas sincera censura a nuestro Alcalde y Ayuntamiento.

Africanas

Valerán a tu lado los centones,
Tal vez, la dicha tornará a tu hogar,
Pero lo que es el reposo a tu conciencia,
Esa, no volverá.

Te gozará en la desgracia ajena,
Quiza llegue en familia a mendigar,
Pedirte a ti que alivies su desdicha,
Eso, nunca lo hará.

Porque teago tan fresca en mi memoria
Las pruebas de que existen dolores,
Que no faltará quien ponga la espita
En tu corazón.

Canto de amor

IMITACION

Como ruedan del árbol las hojas
que el furioso huracán arrastra
de mi amor los ensueños sublimes
se aljan del alma dejando el dolor.

Otra vez el calor del estío
verdes hojas al árbol dará
pero con la flor de mi dicha
su planta agostada no vuelve a brotar.

Si el recuerdo de amores perdidos
es un duro tormento jay de mí
el ingrato no advierte ni llanto
que lloro en la vida yo quiero hacer.

De mentidas y falsas esperanzas
la esperanza un edon me briaó,
y al fin, al umbral de aquel etéreo
mandé a un abismo mi grata ilusión.

Que el edon que cruzó me brindó
y habiéndome a mí almas oscuras
era infierno cubierto de un velo
que ciega de amores no pudo salir.

Si el amor que yo mecho no existe
en el mundo que tanto sufri,
si en la tumba se logra el olvido
que grata es la tumba que grata me es.

A. ROIG.

TIRO NACIONAL

Hemos recibido atenta circular de la Junta Directiva y carta particular del Sr. Secretario de dicha sociedad, dándonos cuenta de la terminación de los trabajos preparatorios y de la constitución definitiva de dicha asociación.

Nació la sociedad, dice uno de sus párrafos, por el convencimiento de que es útil y necesaria la afición al tiro, como base de un vigor físico y moral que debe fomentarse á toda costa. . . . nosotros estamos en un todo de acuerdo y felicitamos á la nueva junta directiva que tiene en estudio el establecimiento de campo permanente con todo su completo material, celebración de certámenes parciales y concursos frecuentes.

No se podía esperar otra cosa, conociendo como se conoce por todos, las excelentes condiciones de los individuos de la Junta.

El Alcalde de Cèuta

(Copiamos de «La Correspondencia Militar» lo siguiente.)

«Valiera más que el alcalde de Cèuta hubiera dispuesto, en vez de traer mensajes al Rey, la reducción de los escandalosos arbitrios municipales impuestos en aquella plaza de guerra.

Al general Fernández Bernal, del que no hay militar ni paisano que no lo elogie como merece, toca poner manó en este asunto, y hasta suprimir el Ayuntamiento de Cèuta por «y ante sí, que hombrés de estos arranques y de estas iniciativas, son los que aquí faltan.»

Ovación de R. O.

Ya lo sabeis emplea los y dependientes del municipio. El hermano del Alcalde, por medio del órgano municipal emplaza y cita á los que cobran para que bajando al muelle el día que retorne la autoridad municipal, cumplida en Madrid su misión rindan un tributo de agradecimiento al distinguido patriota, al honrado municipal.

Estimulad vuestro celo y compensad con entusiasta recibimiento la frialdad de vuestra despedida.

DEL ARBOL CAIDO

Dice un colega local al ocuparse de esta Plaza:

«Todos, absoluta mente todos, hasta nuestros mas encarnecidos enemigos, reconocen la suprema importancia de esta preciosa joya que poseemos nosotros. . . . menos nuestra desdichada Gobernación!»

Gracias, Señor elefante, y su salud por esta condición de desdichada han tratado los inspirados de esta plaza de engañarla como á un chino para hacerla adamas de desdichada burlada.

Cantata número 37

Ilustre Ayuntamiento, Sr. Alcalde, está destinado este sufrido pueblo á no saber nunca como se injierten sus intereses!

Si en momentos supremos pueden los acreedores llevar su investigación hasta las interioridades del hogar doméstico ¿por qué hemos de estar privados del conocimiento de lo que debe ser público?

Si hay razón de prudencia que lo imponga, dígasenos en buen hora, que esclavos del honor municipal y local, sacrificaremos nuestra legítima curiosidad ante consideraciones dignas siempre de tenerse en cuenta.

Pero no obedezcan sus SS^{as} al capricho, porque hay caprichos que se interpretan torpemente.

Marruecos

«A tres ó cuatro kilómetros al E. de Tanger, á orillas del mar, hácia la punta de Malabata, olébase una vasta construcción rodeada de arbolado. Es la casa del señor Harris, Inglés, que se dice correspondiente de periódicos de Londres. Al principio, aquello fué una propiedad diminuta. Luego se ha ido ensanchando sin saber como, llegando á formar una especie de cortijo de mas que regulares dimensiones. La casa habitación es como una fortaleza, tanto por su plano, como por lo grueso de sus muros y por sus espectaculares condiciones defensivas. Cuando los ingleses deseen hacer un desembarco en Tanger, allí tienen una excelente base.

Noticias de Fez anuncian que han salido de aquella ciudad nuevas tropas para Wazan, en donde se prepara activamente la expedición contra los Beni-Arós, con el fin de obligar á que restituyan los cautivos españoles. Como debia haberse empezado por ahí (sabiéndose de antemano, como se sabia, que Benimesara nada tenían que ver con aquel asunto), sospechamos otra comedia siniestra, en la que tampoco saldremos ganando gran cosa, y mucho menos si otra vez se obliga á un jefe de nuestro Estado Mayor á que honre con su presencia las salvajadas de Muley-el-Amrani.

Nos escriben de Tetuan:

«En los artículos que publica su periódico sobre los piratas rifeños, no se ha caído en la cuenta de que la piratería de las costas del Rif forma parte integrante del statu quo. Pues supongo que V. no ignora que esta frasecita pedante equivale á dejar las cosas tal como están.»

«No hay que esperar que España (cuyo derecho en este asunto está bien definido en el tratado de 1862) ni las otras naciones civilizadas hagan lo mas mínimo por poner coto á la piratería rifeña. Esto solo puede ser obra de los

particulares. Que los buques mercantes vayan convenientemente armados y echen á pique á los cárabos que se les pongan por delante. He ahí un remedio legítimo y eficaz.»

Del Centinela del Estrecho.

PENSAMIENTO.

5.º Los que en perjuicio de otro se apropiasen ó distrajeren dinero, efectos ó cualquiera otra cosa que hubieren recibido en depósito, comisión ó administracion, ó por otro título que produzca obligacion de entregarla ó devolverla ó negasen haberla recibido, incurrirán en la pena de presidio correccional en su grado mínimo y medio si la cantidad excediera de 2.500 pesetas.

Montero Rios.

(18 de Junio de 1870)

NOTICIAS

Nuevo estado.

Damos la enhorabuena al digno Teniente de Cèuta I, Don José Ferrer y á la distinguida Señorita Doña Natividad Corrales por su reciente enlace, deseándoles una larga y estable luna de miel y por tanto felicidades y dichas sin cuento.

Feria de Algeciras.

Como todos sabemos, ha resultado la feria de nuestra vecina Ciudad aburrida en extremo.

A esto hay que aumentar el abuso que con los feriantes se ha cometido, exigiéndoles á los que por casualidad encontraron alojamientos, crecidas cantidades por una mala cama y por miserable plato de comida y lo que mas nos admira es, que las autoridades de aquella plaza no hayan tomado carta en el asunto y consistido en semejante desvalijo.

Ademas de esto hay que añadir el gran timo taurómico. El ganado comprado por la empresa era deshecho de tonta y cerrado y de los mas desechados, y para que todo resultara completo, se suspendió la última corrida anunciada por conveniencias de ciertos é indeterminados individuos de los Santos de la pblación.

No queremos hablar mas del asunto pues todo quedando en perjuicio de esa simpática población y nosotros no somos los llamados á ello.

Solo manifestaremos que con carter de toros de esa clase; aqueos de feriantes y otras cosas y cosas la renombrada feria de Algeciras irá á menos y llegará el día que exclama lo el forastero no concuerda á ella.

Es todo cuanto podemos decir.

A los guapos.

Sepan todos los Señores guapos ó sean los del cieno y lodo, que vivimos en Cèuta y estamos siempre dispuestos á acudir á donde nos reclamen, extrañándonos sobre manera como se tragan carros y carretas y no cumplen los deberes que la honra reclama.

Dirección del periódico General Moreno número 16.

Circo Ecuestre.

En breve llegará á esta plaza un circo ecuestre que se instalará en la huerta que existe á espaldas del Teatro de Variedades.

Tenemos las mejores noticias referentes á los difíciles trabajos que ejecutan los notables artistas que componen la Compañía y es de esperar que el público responda para que dichos artistas puedan llevar á la practica las ocho funciones que proyectan dar.

Marcha.

En el vapor del Miércoles marchó á la vecina plaza de Algeciras el bizarro y digno Teniente Coronel de las Milicias don Juio Compagni acompañado de su respetable y distinguida Señora.

En breve regresaran á esta población.

Proxima llegada.

Es esperado en esta, en donde pasará una temporada al lado de su familia el hijo de nuestro Comandante General Señor Fernandez Bernal, distinguido abogado y funcionario público.

Miralles y Paredes

Según nos comunican volverá á actuar en el Teatro Principal la notable compañía dramática que dirijen los primeros actores Miralles y Paredes.

Restaurant de EL AFRICA. PLATO DEL DIA

Corazón de León con salsa de Jaramago.

TARJETA POSTAL

(SERIE A.)



Agradecida esta Redacción al favor que le dispensa este ilustrado público ha decidido obsequiar á sus suscritores con una colección de tarjetas postales, de las que publicamos la primera de la Serie A.

Imp. de Garcia de la Torre.

La Última Moda

publica en el número 752 (1 de Junio) 46 elegantes modelos de Primavera en trajes y accesorios, y con las respectivas Ediciones reparte un figurin acuarela, un pliego de papel, una Hoja de labores artísticas, un número del periódico *El Tecedor* y un patrón cortado. Pasos, cada número primera ó segunda edición: 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas. Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Ma-

drid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Cincuenta grabados trae esta semana, ilustrados los siguientes artículos: *Coronas españolas*; La corrida regia (ocho instantáneas, entre las cuales hay dos de los caballeros en plaza re-

joneando; una del toro acometiendo á los alrabaderos, y á la demás representando el paseo, la plaza, los palcos, etc; El festival de la Ciencia; El banquete de los 1500 alcaldes (ocho fotografías); Las nuevas batallas en Madrid; El ministerio de los escorpiones; Cuadras notables de la Exposición de Retrato (entre ellos el de la

princesa de Eboli y el de Pepita Tudó); La batalla de Flores (seis fotografías); El panteón de hombres ilustres; La revista militar; y una porción de artículos, *Averiguador Universal*, Receta, 250 pesetas trimestre.—Plaza del Progreso, Madrid.

ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dóctales, Reitas, de educación, Reitas vitalicias y capitales de feridos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados,

44, Soberania Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidos esta Plaza, el máximo será el de 100 pesetas.

En breve principia la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin.—SOBERANIA NACIONAL 10.— Pedro Serrano.



PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando el mejor de los DESINFECTANTES

En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA Venta Farmacias, Droguerías y Farmacias POR MAYOR: CEBRIAN Y C. - BARCELONA FRANCISCO FLORES - C/ rujanu Dentista. - General More no 8 - CEUTA.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,

CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS

CATARROS Y ÚLGERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS

REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen:

El Pensamiento.—Gran surtido de Gorras de Verano 14.—GOMEZ PUJADO (REBELLIN)